

## Editorial

### Balance al Comienzo de la Segunda Década.

Concluye el primer año de este siglo que es para nosotros el primer año de nuestra segunda década. Quisiéramos destacar como balance de estos últimos meses, al menos tres logros fundamentales. Primero, en el caso de FERMENTUM, la concreción de nuestra versión electrónica lo cual supuso el mejor modo de celebrar nuestros primeros diez años, entrando así a esta era de información digitalizada y de acceso a ella por la red de redes en el ciberespacio ¿Qué efectos terminara teniendo esto sobre nuestra Revista y sobre el modo clásico de difusión del conocimiento científico en particular? Son asuntos que iremos aprendiendo paso a paso pero que nadie duda que supondrán cambios culturales significativos. Por lo pronto hay ya un poderoso movimiento de prestigiosos científicos liderizados por el premio Nóbel de Medicina Harold E. Varmus, que proponen convertir a Internet en la nueva Alejandría de la ciencia, exigiendo la creación de bases de dato de libre acceso, boicot a las publicaciones científicas que no liberen en máximo seis meses sus artículos en la red y acceso libre a los mismos, la prestigiosa revista británica NATURE contiene en su última edición los pormenores de la polémica propuesta, ello representa solo parte de los cambios por venir. Por lo pronto la creación de FERMENTUM-digital será complementada pronto por el funcionamiento de un HOST particular alojado en la Red de la Universidad de Los Andes (REDULA) lo cual facilitará el acceso, acelerara la recepción, el arbitraje y las comunicaciones en general. Pronto complementaremos estas informaciones.

Segundo, en el caso del HUMANIC, nuestro Centro de Investiga-

ciones en Ciencias Humanas, editor de FERMENTUM, hay dos excelentes noticias, la primera es la concreción ya del Proyecto **Observatorio de la Ciudad** apoyado financieramente por el Consejo de Desarrollo Científico, Humanístico y Tecnológico de la ULA (CDCHT-ULA) y en trámites de ser apoyado igualmente por el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Tecnológicas (CONICIT) del Ministerio de Ciencia y Tecnología (MCT) de Venezuela. Se trata de la creación un espacio institucional para el encuentro de los que hacemos investigación científica sobre los problemas urbanos de Mérida y los actores institucionales y sociales involucrados. Pronto ampliaremos también información al respecto. Finalmente, en relación también al HUMANIC, sigue progresando el proyecto del Doctorado en Ciencias Humanas que llevamos adelante, un proyecto de estudios de alto nivel para formar investigadores en el área de las Ciencias Humanas con apoyo interinstitucional internacional donde estarán vinculadas universidades venezolanas, brasileñas y francesas. El mismo esta ya en la fase de evaluación externa y esperamos se concrete y se pueda convocar la primera cohorte para el año entrante, el 2002.

Iniciativas todas que apuntan a profundizar nuestra contribución al desarrollo de la Sociología y de las Ciencias Humanas venezolanas y latinoamericanas, compromiso seminal de quienes aquí laboramos.

*Oscar Aguilera / Director*